



Por: **Malena Alvarez Julín**

La ciudad y su aniversario 510, el 2 de febrero del actual calendario, han motivado la mirada previsor a las maneras de celebrar(nos) como habitantes de esta urbe patrimonial. A las acciones constructivas se suman otras de comunicación y de pensamiento que invitarán al diálogo profundo desde una de las primeras villas fundadas en la Isla.

El XVI Simposio Internacional Desafíos en el Manejo y Gestión de Ciudades y el Taller La comunicación del patrimonio. Realidad, retos y perspectivas constituirán dos de los más importantes eventos de la Oficina del Historiador de la ciudad de Camagüey (OHCC) marcados por el contexto de los festejos.

El tema principal del primero de esos encuentros, que sesionará en febrero de 2024 como homenaje a la Villa de Santa María del Puerto del Príncipe, será La creatividad como promotora del desarrollo en los Centros Históricos; y su programa científico abarcará conferencias magistrales y talleres por comisiones, entre otras modalidades.

A esta, una de las más relevantes experiencias que se desarrollan en nuestro país relacionadas con la preservación y la gestión del patrimonio, han sido invitadas profesionales de la arquitectura, el urbanismo, la sociología y otros campos de estudio.

Conducirán el diálogo de la cita en la Ciudad de los Tinajones, otras subtemáticas como El uso de las tecnologías y las comunicaciones para la protección y divulgación del patrimonio, El planeamiento creativo y el paisaje. Instrumentos para el desarrollo y Las industrias culturales y creativas como desarrollo para la localidad.

Serán presentadas en ese marco importantes herramientas metodológicas para el manejo y gestión de Centro Histórico de la ciudad, en específico de la zona declarada Patrimonio de la Humanidad por la Unesco. El evento contará con el respaldo de los cofinanciadores y ejecutores del Proyecto de Industrias Creativas Arte Plaza; el cuál desarrollará su taller de cierre los días 3 y 4 de enero, también en el contexto de la celebración por el 510.

Asimismo, en el mes de mayo acontecerá en Camagüey el primer Taller La comunicación del patrimonio. Realidad, retos y perspectivas, a cuya convocatoria se suma la Unión de Periodistas de Cuba (UPEC) en la provincia.

La iniciativa conjunta pretende la socialización de buenas prácticas en cuanto a la comunicación del patrimonio, por lo cual enfocará ese ámbito desde los medios públicos cubanos y las competencias profesionales.

Los participantes abordarán además la creación de vínculos entre la prensa y las instituciones encargadas de la protección, investigación y promoción del patrimonio cubano.

Tanto el Simposio como el Taller, contribuirán al aprendizaje colectivo en torno a la salvaguarda y conservación, a partir de la puesta en valor del patrimonio y el rol de la comunicación en su gestión y manejo; con el particular contexto de hacerlo desde una de las primeras villas fundadas en la Isla hace más de cinco siglos, y cuyo Centro Histórico forma parte de la lista del Patrimonio Mundial.